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观赏、休息和户外休闲皆宜
华阳路街道 1235生境花园正式开园

美好·生活圈

共话“15分钟社区美好生活圈”规划
人大代表评议民生实事项目

美好·加装电梯
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美好·小确幸

当“小黑巷”拥有了“小太阳”
华阳路街道切实提高华阳居民的获得感、幸福感、安全感

5月 10 日上午，华阳路街道 1235
生境花园开园暨党建联建签约仪式在潘
中居民区定西路 1235 弄小区举行。长
宁区发改委主任叶鹏举，华阳路街道办
事处主任康文华，区低碳中心、区绿管中
心相关负责人，以及大自然保护协会、设
计施工单位和社区居民一同参加活动。
在大家的共同见证下，华阳路街道 1235
生境花园正式开园。

定西路 1235 弄小区建于上世纪八
十年代，去年实施了精品小区改造工程，
小区整体环境得到很大程度提升。为增加
居民参与自然、接触自然的机会，丰富社
区更新内涵，满足周边居民实际需求，在
区发改委支持下，街道将生境花园项目作
为提升小区环境品质的重要内容之一。

通过与大自然保护协会合作，街道
引入四叶草堂、笙楦、新长宁绿化等多方
共同参与，致力于打造一座既具有生物
多样性保护理念的生境花园，同时又符
合周边居民实际需求的生活花园。在充
分征求居民意见的基础上，最终取名为
1235 生境花园。

为维护好共同的生境花园，在小区热

心志愿者倡议下，在仪式现场成立了
1235生境花园志愿者团队。今后，生境花
园的日常维护工作将由居民志愿者们负
责，居委会引入专业资源提供帮助支撑。

仪式上，潘中居民区党总支与区绿
管中心党支部签订了党建联建协议。今

后，双方将根据“资源共享、优势互补、
注重实效”的原则，发挥 1235 生境花园
区域生态价值，增强城市生态韧性，提升
居民生活品质。潘中居委会代表社区居
民向新长宁绿化公司赠送锦旗，对其加
快推进项目实施表达感谢。

为践行“全过程民主”重要理念，发
挥人大民主主渠道作用，进一步拓展代
表联系群众渠道，不断深化社区共治格
局，让人大代表更好地为民发声、为城区
发展建言献策。

5月12日，华阳路街道组织人大代表
开展民生实事项目评议活动。街道班子成
员、四级调研员毛毅主持活动，街道人大
工委全体委员、相关选区代表、“15分钟
社区美好生活圈”专班成员等参加活动。
人大代表们首先参观了位于潘东居民区
的311邻聚荟，了解了街道以“乐龄华
阳，原居颐养”为目标，打造以综合为老服
务中心为枢纽、以网格为单位，建立若干

个家门口“邻聚荟”养老服务站的养老服
务圈，详细查看了包括为老助餐、老年日
托、便民服务、文化活动及特色项目等内
容在内的养老服务功能。

代表们在同济专家团队的引导下，
现场参观规划展示，直观地了解了“15
分钟社区美好生活圈”规划。

随后，街道在潘东选区人大代表巡
回接待点召开“15 分钟社区美好生活
圈”项目评议会暨街道人大工委例会。
同济大学华霞虹教授就该项目的推进情
况、规划草案、编制背景、需求调研以及
“春满华阳、多元魅力”愿景向与会代表
进行了详细介绍。

代表们仔细审阅了五类项目清单内
容，并结合履职经历以及在街道工作生
活的感受，深入开展评议。代表们表示，
华阳路街道的“15 分钟社区美好生活
圈”规划站位高远、内容详实，围绕居
住、就业、出行、服务、休闲五大板块深入
调研分析，细化项目分类，充分考虑到居
民群众的实际需求。代表们对项目的落
实和规划的实现也是充满信心。

街道专班成员认真听取并回应了代
表们的问题和建议。下一步，街道将围绕
本区“十四五”规划起步、开局，结合代
表们的意见建议，认真落实各项重点项
目，把为民实事办好、办实。

社区是城市治理的“最后一公里”，
是党和政府联系群众、服务群众的“神
经末梢”，华阳路街道始终坚持“以人民
为中心”的发展思想，深入“神经末
梢”，扎实开展“我为群众办实事”实践
活动，实实在在为群众办实事、解难题。

李阿婆是一名独居老人，居住在延
安西路 1547 弄的最深处，每天回家都
要穿过一条长 20米、宽 1米的背巷。然
而，小巷内没有公灯，到了晚上，巷内伸
手不见五指，加上地上阴沟错落分布，成
了李阿婆出行的“拦路虎”。
“我眼睛不好，晚上走过有凸起的

地方人特别容易摔倒，没有灯光，每次开
门都要花很长时间。”李阿婆将这一困
扰告诉了陶家宅居民区党总支书记商

琳。李阿婆的困难始终牵动着每一位居
委干部的心。商琳书记在了解老人反映
的困难后，第一时间找到华阳物业，同物
业经理与管理员一同来到背巷实地勘察
后发现，该处路灯布局缺失。
“李阿婆每天夜晚回家都需要经过

这条路。夜晚独自回家加上照明情况不
好，非常危险，这里必须尽快装上路
灯！”商琳书记当场拍板说道。

为了尽快消除李阿婆夜间出行的安
全隐患，居委干部多次与华阳物业工作
人员商量对策。华阳物业在新长宁集团
的积极支持下，围绕正在开展的“红色物
业惠民行动”，综合考虑时效性与便捷
性，自掏腰包在网上订购了两台尺寸和
亮度适用的太阳能壁灯，第一时间免费

安装在弄堂的进出口处。壁灯白天收集
太阳光能，晚上只要有人经过时，便会自
动感应点亮。在居委干部与物业人员的
共同努力下，短短三天时间，李阿婆的烦
心事儿就被解决了！莹白的灯光散落在
李阿婆回家的路上，也照亮了李阿婆的
“心路”。看着这条60岁的“小黑巷”拥
有了属于它的“小太阳”，李阿婆激动不
已：“晚上老亮了，真的让大家费心了，现
在我晚上回家既方便又安全，谢谢！”

真正的城市精细化治理的功夫，始
终体现在“毛细血管”的莹莹微光上。作
为“凝聚力工程”发源地，华阳路街道始
终坚持“解百家难、暖百家心”的工作理
念，努力提升精细化治理水平，切实提高
华阳居民的获得感、幸福感、安全感。

华阳路街道
首批 2部加装电梯同时竣工

近日，华阳路街道同时举办陶安小
区 2号楼、华院小区 4 号楼加装电梯竣
工仪式，这是华阳首批竣工的电梯，为华
阳 2021 年的加梯工作打开了新局面。
街道党工委副书记、办事处主任康文华、
街道党政班子领导和居委会、业委会、居
民代表一同出席竣工仪式。

为庆祝加装电梯圆满竣工，陶安小
区和华院小区居民分别用舞龙舞狮、时
装走秀来表达自己心中的喜悦。

除了陶安小区和华院小区的喜讯，
4月 22日，长二居民区大明小区 1号加
梯开工仪式、长江小区 4 号加梯签约仪
式同日举行，预计大明小区 1 号楼居民
将于今年年内坐上电梯，长江小区 4 号
楼居民也将于数月后看到电梯拔地而
起。

截至目前，街道已竣工电梯 2 部，
正在施工电梯 4 部，已经签约电梯 7
部，近 30部电梯正在征询业主意见。

今年以来，街道谋定速动，凝心聚
力，认真开展“我为群众办实事”实践行
动，以只争朝夕的精神推动加梯工作。

一是强调工作程序的规范性。 为帮
助业委会、业主推进加装电梯工作，街道
向居委会发放《上海市既有多层住宅加
装电梯操作指引》，并引入专业社会组
织。结合加梯过程中的资金分摊、位置朝
向、维保养护等问题，对居委会、业委会、
自治小组、业主代表进行全面培训，并开
展全流程、个性化的咨询、指导，确保加
梯程序规范操作。

二是突出加梯施工的安全性。 加梯
工程中的安全生产、文明施工、进度把控
等内容始终是街道关注的重点。目前，街
道已与工程监管专业机构开展合作，针
对加装电梯在建工地将每周进行巡查，
并建立及时发现、快速处置机制，消除加
装电梯施工过程中可能存在的安全隐
患。

三是聚焦流程管理的智能性。 为便
于居民反映加梯意愿，街道已上线加梯
意愿征询小程序，业主扫描楼幢里的加
梯二维码，即可查询到本幢楼是否适合
加装电梯。如果楼幢业主加梯意愿达到
政策比例要求，街道、居委会将协助业委
会、业主推进加梯项目。

人民城市人民建，人民城市为人民。
华阳路街道将坚持党建引领、民主协商，
整合各方资源，以更大力度推进加装电
梯，助力辖区内多层住宅业主早日圆加
梯梦，实现“能加、愿加则尽加、快加”。

签订党建联建协议签订党建联建协议

华院小区 44 号楼加梯竣工华院小区 4 号楼加梯竣工


